



CONSEIL PARTICIPATIF DE QUARTIER

N°4

N°5

COMPTE-RENDU DE LA RÉUNION COMMUNE CONSEILS PARTICIPATIF 4 ET 5 18 novembre 2025

Élus présents :

CHADEBOST Jacqueline (élue référente de quartier) et LAROSE Jean-François (élu de secteur).

Membres présents :

BAYLAUCQ Marie-José, BOURE Anne-Marie, DESOUDIN Béatrice, DESPLAT VERNOT Josette, DUBOIS Danielle, GUIBERT Nicolas, HEREU André, JAMPY Françoise, KAAS Bernard, MASCLEF Blanche, PINCEPOCHÉ Roger, POISSE Delphine et SAUVANET Sandrine.

Absents excusés :

BRIEN Hervé, CHOUKROUN Marie-Luce, DALLAY François, DUBOURG Liliane, FERAL Damien et MORIN Etienne.

Absents :

AGIUS Paul, AL-YAARI Amen, AMEZZA Sofiane, ARDOUIN Jean-Michel, ASSAD Ahmed, BROUDISSOU Quentin, DELLAPORTA Sylvie, GRANERO Laurence, HECQUET Bertrand, LEGA Dominique, LINDOULSI Corinne, MORGAN Danièle, ORTEGA Georges, PAILLOT Florent, PEREZ David, PETIT Emmanuel, ROMANET Anne et TOUPANCE Marie-Valentine.

L'ordre du jour :

- Parcours patrimoine
- Point sur les aménagements des espaces publics du périmètre des CPQ
- Questions diverses

Madame Chadebost, adjointe de quartier, ouvre la séance de travail qui réunit les conseils participatifs de quartier 4 et 5.

- **Parcours patrimoine**

> Marjorie Trognon, responsable des archives et du patrimoine de la Ville, est présente à la réunion pour revenir sur le projet de développer une action autour du patrimoine du quartier.

> Elle commence par un jeu consistant à identifier des bâtiments de Talence via des photos d'archives, qui suscitent l'intérêt des conseillers.

> La Ville leur propose en suivant un format ludique pour valoriser leurs quartiers : réaliser une vidéo avec des photos d'archives et des enregistrements sonores où les conseillers raconteraient eux-mêmes l'histoire de leurs quartiers via des souvenirs et des anecdotes. Le projet suscite l'enthousiasme.

> Il est acté que les conseillers doivent trouver des habitants qui possèdent une vraie « mémoire » de leur quartier afin de recueillir des témoignages.

> Le service Participation citoyenne enverra un mail avec un calendrier pour jaloner le travail sur ce projet.

- **Point sur les aménagements des espaces publics du périmètre des CPQ**

> La Ville annonce la date d'inauguration de la place Wilson : samedi 29 novembre de 11h à 12h30.

> La Ville rappelle l'ouverture officielle de la résidence seniors Domani rue Frédéric Sévène, dont le projet avait fait l'objet d'une présentation lors d'une réunion CPQ. La Ville annonce que le directeur de la résidence a accepté que les conseillers viennent la visiter en janvier.

Pour plus d'informations sur ce projet :

- Compte-rendu de la réunion de présentation : https://urls.fr/_3sRJr
- Diaporama de présentation : <https://urls.fr/hz128->

> La Ville annonce que, puisqu'il reste du budget sur l'enveloppe allouée aux deux conseils participatifs de quartier, une partie va être utilisée pour installer des boîtes à lire sur les places Franklin, Wilson et Laffite. Par ailleurs, la Ville propose de prévoir l'achat de jeux pour les tout-petits à la place Laffite en 2026, avec l'accord des conseillers.

> La Ville rappelle aux conseillers le projet de réalisation d'un livret du conseiller participatif ainsi que l'élaboration d'un règlement. Elle précise que ces deux documents seront présentés au Groupe de travail Participation citoyenne le jeudi 4 décembre 2025. La Ville les présentera ensuite aux conseillers au cours du premier trimestre 2026. Le règlement définira notamment la méthode de renouvellement partiel des conseils participatifs, un renouvellement étant justement prévu en 2026.

- **Questions diverses**

> Un conseiller s'interroge sur le chemin Bontemps, que les habitants souhaitaient réaménager pour des usages piétons. La Ville précise que le projet est bien en cours, un cheminement piéton sera matérialisé.

> Un conseiller s'interroge sur le projet d'installation de jardinières et d'un banc à Blumerel, sujet évoqué lors de la précédente réunion. La Ville précise que le projet est bien en cours également.

> Une habitante aborde le sujet du devenir du terrain des cuisines municipales, lorsque ces dernières auront migré à Thouars. La Ville explique que rien n'est acté encore. L'habitante, riveraine, demande donc si un collectif d'habitants du quartier concerné peut proposer un projet : la Ville répond par l'affirmative. Cependant, aucune réponse ne sera apportée à la demande dans l'immédiat, puisque la Ville n'a pas encore étudié le sujet. La discussion souligne cependant l'importance du rôle des conseillers participatifs pour être porte-paroles des habitants du quartier auprès de la Ville. Il est convenu que le devenir du site sera discuté en réunion avec les conseillers le cas échéant.

> Un conseiller évoque le marquage au sol des Stop situés avenues Vieille Tour, Georges Clémenceau et Béthanie, qui est pratiquement effacé. La Ville fait remonter.

- **Prochaine réunion**

Une nouvelle date sera proposée d'ici la fin de l'année. La date sera annoncée par mail.